

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX.-Número 3-223

Subscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón jueves 19 de Noviembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Cinematógrafo Consey

EL MEJOR Y MAS CONCURRIDO DE LA ISLA

Gran sesión para el sábado, 21 del actual
DIA DE MODA

ESTRENO del gran cinemadrama

Caprichos del gran mundo

2.000 metros marca Pasquali y C.

En este film, serie de los de largo metraje, se puede ver un lujo inusitado, mezclado con gran acierto, con las escenas interesantísimas del drama que representa, en el cual se contemplan, sin ninguna exageración, las intrigas de que se rodea la alta sociedad. Véanse las fotografías expuestas.

HORAS DE FUNCIÓN

Sábado a las 9 en punto.—Domingo a las 5, en la que habrá sorteo de regalos, 8 y cuarto y 10 y cuarto.

ATENEO CIENTIFICO

Conferencia del señor Ballester

En la tarde de domingo, dió su anunciada conferencia sobre «Menorca puerto franco», nuestro distinguido amigo don Pedro Ballester, ante numeroso público.

Bien conocido es en la Isla el señor Ballester y huelgan, por tanto, cuantas frases de justo elogio con esta ocasión estampáramos; su gran talento, su extensa cultura y su estilo diáfano y convincente son notorios.

El conferenciante abogó por la implantación de tan ansiada reforma que, a su juicio, es la única que podría originar un verdadero florecimiento para Menorca, porque este hermoso puerto de Mahón puede ser no sólo una base magnífica para la marina, como ya en la misma tribuna demostró el señor Cardona, sino también un gran puerto comercial, depósito de mercaderías para todo el Levante español y lugar de transformación de gran número de productos.

El señor Ballester, con criterio oportunista, pretende que la franquicia sea condicionada, limitada; de suerte que no se desnaturalice ninguno de nuestros actuales productos: cebada, hortalizas, pescado fresco, ganado, quesos, maticas, embutidos y caizado, a fin de que no se pierda el mercado peninsular; en una palabra, quiere se vaya sobre seguro sin arriesgar nada, «expuestos» tan sólo a ganar.

Nuestro ilustre amigo nos permitirá advertirnos que los negocios demasiado buenos son peligrosos, cual ha acontecido a los alemanes al invadir Bélgica, pues lo que juzgaban un paseo militar se convirtió en una serie de cruentos combates. En nuestro caso, queriendo conseguir todo podemos arriesgar lo principal. Además, el puerto franco, el libre cambio, no impide, antes por el contrario favorece las industrias locales, como se ve en Inglaterra, en Bélgica y en Holanda.

Si tuvéramos la suerte de alcanzar el puerto franco y se establecieran nuevas industrias en Mahón, la primera consecuencia de ello sería el aumento de habitantes y consiguientemente el aumento de consumidores de hortalizas, embutidos y demás productos, porque no es de presumir que abandonen los menorquines la tradicional

sobrasada para comer, la chascas trufadas de Estrasburgo o mortadela de Bona, ni los que en la península les gustan nuestros embutidos prescindirían de ellos por unos céntimos más o menos en su precio.

El puerto franco ha de solicitarse sin limitación alguna; no hay que temer por las acuñes industria; la misma del calzado no creemos perdería su mercado en el resto de España, pues lo mismo que hoy compete en el extranjero, lo haría en España, aunque se le impusieran derechos, porque en compensación no pagaría los que hoy satisface por las primeras materias.

No tenemos más que un temor si se establece el puerto franco, y es que, por estar hoy Menorca fuera de las corrientes comerciales, aquí no se estableciera nada nuevo, y en ese caso siempre ganaríamos el que se abarataría la vida, que no es ventaja despreciable que digamos.

En 1907 fué tal vez posible, como el señor Ballester recordó, se estableciera esta mejora; no se realizó entonces; hoy que lo solicitan grandes ciudades, entre otras Barcelona, vemos difícil conseguirlo y menos si ponemos reparos y demandamos exenciones.

Mucho nos gustó la conferencia del señor Ballester y si nos hemos atrevido a formular alguna observación ha sido porque a ello nos obligan principios que tenemos por evidentes, convicciones muy arraigadas.

Un I brecoambista.

Operaciones de los aliados

No hace mucho que en Burdeos además del parte oficial se dió en nota oficial el relato de una entrevista que llevaba al pie el sello del ministerio de la guerra y el «Visto» del censor, relato precedido del preámbulo siguiente:

«Entrevi tomada a uno de nuestros más eminentes oficiales generales del cuadro de reserva, a quien su edad y su salud condenan, bien a pesar suyo, a la inacción.»

Léase ahora lo que dice «Heraldo de Madrid»:

«El general en cuestión, cuyo nombre no conocemos, pero cuyas declaraciones tienen para el lector el indiscutible sello del ministerio de la Guerra, examina atentamente la situación de los aliados, Inglaterra, Bélgica y Francia, dejando de lado—dice—los éxitos rusos, y entre otras observaciones interesantes (pero que no reproduciremos extensa-

mente porque no molesten algunos de sus conceptos a los alemanes, y especialmente a los germánófilos que nos hagan el honor de leerlos), hace el resumen siguiente:

«Desde el 5 de Septiembre, o sea desde que tomamos la ofensiva, nuestros resultados han sido estos:

«Victoria del Marne, retroceso del enemigo hacia el Aisne, extensión de nuestro frente hacia el Norte, dándole una forma envolvente; apoyo de nuestra izquierda por el mar, lo que impide que pueda ser envuelta; recuperación de toda una parte de nuestro territorio al norte del Somme, sustracción del ejército belga a la presión envolvente de los alemanes y su reconstitución en nuestras costas, fracaso del doble movimiento envolvente de los alemanes alrededor de Verdun por Saint Mihiel y por el Argonne, retroceso del enemigo en Lorena y en los Vosgos, casi hasta la línea de frontera.»

«Estos son éxitos obtenidos y palpables, y el acierto en operaciones tan delicadas es prenda de espera, de seguridad para el porvenir.»

«Tengamos paciencia; la obra se prosigue lentamente, pero con seguridad, y los edificios construidos con mayor rapidez no son jamás los más sólidos.»

Los hechos enumerados en este resumen son, en efecto, evidentes, y acaso por la obsesión del laconismo del generalísimo, después de leer un par de veces esa intervención que mañana publicará íntegra la Prensa francesa, nos parece como si esa serie de afirmaciones, separadas por punto y coma, fueran un «parte-resumen» del general Joffre desde el 5 de Septiembre al 5 de Noviembre.

Y aun si nuestra hipótesis correspondiese con la realidad, es seguro que Joffre habrá esperado a que la niebla paralizara las operaciones para dedicar el día de holganza forzosa a la redacción de esas cuantas afirmaciones concluyentes.

¡Cualquiera le pide una intervención al generalísimo!

R. Ruiz Ferry.

Burdeos, 10 Noviembre 1914

Las aventuras de Marcelo

Cincuenta y tres días en un bosque

Grenoble.—A fines de agosto, el magistrado de esta Audiencia M. Bernard, recibió oficialmente la triste noticia de que su hijo Marcelo, subteniente reservista en el 140 de reservistas, había muerto en a batalla del Sambre.

Cuando se celebró en Grenoble la reapertura de los Tribunales, el presidente de la Audiencia es, el presidente de la Audiencia en su discurso, dedó un recuerdo al abogado M. Bernard, muerto por la patria.

Pero ayer, Mr. Bernard padre, recibió una carta de su hijo, fechada en Maguncia, donde se halla aquel prisionero de los alemanes.

Cuenta el subteniente Marcelo que al final de la batalla del Sambre encontróse, con un teniente y catorce soldados, separado del resto del regimiento.

Los diez y seis hombres se refugiaron en un bosque.

Cuando se hizo de noche quisieron ganar las líneas francesas; pero no pudieron, porque el bosque estaba rodeado de enemigos.

Durante cincuenta y tres días han vivido en el bosque, alimentándose de hierbas y raíces y durmiendo en el suelo.

Al cabo de este tiempo, una columna alemana que penetró en el bosque los hizo prisioneros.

El aspecto de todos era tal, que los alemanes creyeron que se las habían con salvajes y no con oficiales y soldados franceses.

Exploradores de España

COMITÉ LOCAL

El domingo 22 del actual, a las once, en la Explanada de esta ciudad, se celebrará el acto de la Promesa Colectiva reglamentaria, precisa para ostentar la insignia de explorador de 3ª clase.

Al acto han sido invitadas las autoridades y socios de honor, que tendrán puesto señalado en aquel lugar.

Las damas protectoras, asociadas, familias de los exploradores y prensa local, quedan invitadas al acto.

Los exploradores llegarán a la Explanada a las ocho treinta para empezar los diversos trabajos que deben efectuar.

Mahón 18 Noviembre de 1914.—El secretario, Luis Belda.

CRÓNICA LOCAL

Casa del Pueblo

Todos los afiliados a las Sociedades que tienen su domicilio en esta Casa del Pueblo, tienen derecho a la participación de una peseta al billete número 43709 que se ha adquirido del sorteo de Navidad, desde hoy hasta el día 10 de Diciembre próximo que durará su expención, de 6 a 8 de la noche, en el local social.

Mahón 17 Noviembre de 1914.—La Junta

Anoche dió en la Casa del Pueblo don José Perez de Acevedo la primera conferencia sobre «Geografía e Historia de las naciones beligerantes».

Expuso los principios generales que determinan las diferencias entre los pueblos, y trató de las guerras en el pasado, demostrando que no han favorecido la cultura ni el bienestar de la humanidad, sino todo lo contrario.

La segunda conferencia tendrá lugar mañana, viernes, a las nueve de la noche.

A la tierna edad de seis años ha fallecido el hermoso niño Lorenzo Olives Llopis, encanto de sus padres, nuestro amigo don Lorenzo Olives Sintes y señora a quienes enviamos nuestro sentido pésame.

El entierro civil tuvo lugar ayer tarde y fué una expresiva demostración de condolencia.

Llamamos la atención de una manera especial sobre la noticia siguiente:

El Presidente de la Cámara de Comercio de Palma acaba de recibir una carta del Director general de Correos y Telégrafos don Emilio Ortúñ, en la que, contestando a los requerimientos de la citada Cámara, manifiesta que la Comisión de Presupuestos del Congreso ha aceptado la inclusión en el proyecto de Presupuestos para el año que viene de un crédito de un millón de pesetas para el tendido de nuevos cables submarinos en general.

Tienen ahora la palabra para iniciar gestiones cuantas entidades y personas se interesan por Menorca.

Hemos oído varias quejas respecto al abuso que cometen algunos muchachos en el muelle mientras se efectúa la descarga de mercancías en los vapores correos.

Se entretienen en agujerear los sacos y sustraer los granos de maíz, cebada, y otros artículos sin que se vea por aquel lugar ningún agente de orden público.

Es de esperar que por la autoridad

gubernativa se dará las oportunas órdenes a fin de complacer a los dueños de las mercancías, a quienes se les ocasionan pérdidas.

Acaba de ponerse a la venta «El año en la mano», almanaque enciclopedia para 1915. La casa editorial de don Antonio López se ha esmerado como todos los años en presentar a sus lectores un resumen completo de todo lo sucedido en el año que muere, y en recopilar en reducido volumen curiosidades, inventos, exploraciones, madas, juegos de niños, danzas estadísticas, horóscopos, himnos patrióticos, monumentos, sports, toros, etc., etc.

Para dar mayor interés al libro, y a esto se debe el pequeño retraso sufrido en su aparición, hay una sección dedicada exclusivamente a reseñar y comentar los hechos hasta ahora conocidos de la guerra europea y sus consecuencias para el porvenir. Esta sección va ilustrada con numerosos grabados importados directamente del teatro de operaciones.

Finalmente hay la acostumbrada sección de regalos y entre ellos el importantísimo, al cual tienen opción todos los compradores de «El año en la mano» de una participación en la lotería de Navidad.

Véase en la «Topografía Mahonesa», calle Nueva.

LA HERNIA

y el Vendaje Barrere de Paris

CON MEDALLAS DE ORO Y DIPLOMA DE HONOR EN LAS EXPOSICIONES DE BURDEOS, LONDRES Y BRUSELAS (GRAN PRIX EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE GANU 1913).

Después de muchos años de lucha y competencia extraordinaria en el arte herariario, ha triunfado al fin en el mundo entre el aparato VENDAJE BARRERE DE PARIS como el aparato más científico, cómodo y racional que existe para la contención y alivio de las hernias.

Su inventor, el DOCTOR MR. BARRERE, recoge hoy gloriosamente el fruto de su laboriosidad e inteligencia que durante varios años empleó en la perfección de su mundial aparato.

Quiso con esto demostrar, que para sujetar bien una hernia, no son precisos los aceros y resortes empleados en bragueros, que son verdaderos cilicios al cuerpo humano; felizmente lo consiguió con su universal VENDAJE ELÁSTICO BARRERE PERFECCIONADO.

Una vez más, y siempre advertimos a los herniados, que desconfíen en absoluto de aquellos anuncios, bien del país o extranjeros, que prometen curar las hernias con los aparatos, estando reconocido científicamente que la hernia del adulto no se cura con ningún braguero. No, antes de todo deben dirigirse al VENDAJE BARRERE, que serán realmente desengañados y bien atendidos.

Para demostrar esto, MR. BARRERE en su viaje (lo mismo que todas las sucursales) practicará personalmente ensayos gratis.

MR. BARRERE estará de paso en: MAHÓN—Hotel Bustamante los días domingo 22 y lunes 23 de Noviembre.

PALMA.—Hotel Mallorca (calle Borriñ) los días martes 24 y miércoles 25 Noviembre.

Grandes Almacenes de paja y forrajes

DE BARCELONA

ALFALFAS

PAJA URGEL

PAJA ARAGÓN

Para encargos en la Plaza del Carmen

número 13.—José Riudavets.

bonos orgánicos. Gran marca Locomotora de Masó Arumai

DEPÓSITO EN BARCELONA

Agricultores y Propietarios

No abonéis vuestras tierras con abonos minerales pues a la larga se estragarían. Los orgánicos no quemán las raíces de las plantas en terrenos secos como sucede con los minerales, resuñando más económicos por sus efectos duraderos.

Harina fosfatada para el ganado

La harina fosfatada es indispensable para engordar toda clase de animales dando admirables producciones de leche en las vacas y de más animales; la dosis diaria de una vaca su valor es pesetas 0'02 y se ha visto casos de aumentar cinco litros por vaca y más el aumento de carne. Se vende un kilo para ensayo.

Alimento en grano para las gallinas, para sustituir al maíz ventajosamente.

Los que crían aves de corral deben proponerse tres objetos: 1.º Una alimentación económica; 2.º Aumentar la cantidad de huevos; 3.º Ponerse a cubierto de enfermedades. Estos tres problemas sólo se logran con diez gramos diarios por gallina de este alimento, que un kilo equivale a cinco de carne y su valor es de 0'65 pesetas, suficiente valor para alimentar cien gallinas.

Paja y Alfalfa: Depósito de R. CERDA.
Pulpa de Remolacha, Turto de coco y demás alimentos del ganado de F. GAZULL.
Para encargos: CIFUENTES, 64, frente a la Esplanada, CORDELERIA DE M. NALEJA PRO.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Barcelona 18, 21'30.

Dinero para la guerra

Comunican de Londres que la cámara de los Comunes ha aprobado el crédito pedido últimamente para los gastos de la guerra.

Desde que se inició la guerra hasta hoy las cantidades aprobadas por la Cámara inglesa para los gastos que ocasionan las operaciones asciende a la cantidad de 8650 millones de francos.

Los turcos derrotados

Un comunicado oficial que ha facilitado el ministro de la Guerra inglés dice que en vista de la repentina declaración de guerra a Turquía, se acordó movilizar más tropas indias para atacar a los turcos.

Dichas tropas estuvieron listas bien pronto e inmediatamente entraron en operaciones.

En los diversos combates que se han librado hasta hoy entre indios y turcos, las ventajas han sido siempre para los primeros.

Los turcos, por su parte, atacaron las vanguardias de los rusos, pero salieron derrotados, sufriendo muchas bajas.

El día 15 llegaron nuevas tropas indias al campo de operaciones, siendo atacadas por los otomanos, que contaban con abundante artillería.

Los indios rechazaron el ataque con gran denuedo y luego tomaron a su vez la ofensiva, haciendo retroceder a sus enemigos y apoderándose del campo atrincherado en que estos se apoyaban.

Nueva táctica de los alemanes

Las derrotas que han sufrido los alemanes en el teatro oriental de la guerra han cambiado por completo la marcha de las operaciones en aquella región.

A pesar de ello y aunque la situación de los alemanes es verdaderamente apurada, estos no quieren renunciar a su idea de mantener la ofensiva hasta el último extremo.

Sin embargo la avalancha rusa les muestra de un modo patente la realidad de su situación y en vista de ello se han decidido a emplear dos tácticas simultáneas de ofensiva y defensiva.

El ángulo de estas grandes operaciones que se proyectan tendrá como vértice la plaza fortificada de Thorn.

Escasez de noticias

De Burdeos dicen que escasean las

noticias de las operaciones en Francia y Bélgica.

Motiva esta escasez de noticias el que el fuerte temporal que se ha desencadenado ha interrumpido numerosas líneas de la red de comunicaciones telegráficas y telefónicas.

Las noticias que llegan son pocas y con mucho retraso.

Los alemanes no han estado en Iprés

Los periódicos de París niegan la versión oficial alemana de que fuera tomada a plaza de Iprés.

Dicen dichos periódicos que los alemanes no han conseguido estar en Iprés ni siquiera por unas horas.

Además declaran terminantemente que los teutones no han roto una sola vez las líneas de los aliados.

Más derrotas de los turcos

Londres.—Se confirma que tropas inglesas, reforzadas por contingentes de indios y apoyadas por el crucero «Edimburgo», han desembarcado en el extremo del canal de Suez, en la parte sudoeste de la Arabia.

Una vez realizado el desembarco, sin que ropezaran con dificultades, se apoderaron de varios fuertes, aprisionando a las guarniciones que los defendían.

Yankis y turcos

El gobernador militar turco de la plaza de Scutari prohibió la entrada en el Bóforo del crucero yanqui «Teponese» disparando contra una chalupa que se había acercado del buque.

En vista de ello, el comandante del barco yanqui anunció al gobernador que si mantenía la prohibición, a las doce horas después de este aviso bombardearía la plaza y entraría a viva fuerza.

Victorias de los rusos

Telegrafan de San Petersburgo que las tropas rusas se han apoderado de una plaza prusiana cerca de Tanrogne apoderándose de varios cañones y cogiendo doscientos alemanes prisioneros.

Además otras fuerzas rusas han bombardeado la plaza de Cracovia ocasionando daños de gran consideración.

Se cree que la plaza no podrá resistir mucho tiempo el asedio de los rusos, porque no estaba preparada para ello, creyendo que los rusos tardarían un mucho tiempo en llegar a aquella región.

Los alemanes abandonan a los austriacos.

En vista de la apurada situación de las plazas de Przemyls y Cracovia, los

alemanes han abandonado la Galitzia, dejando a los austriacos que se las entiendan ellos solos con los rusos que se hallan en dicha región.

Los alemanes, en cambio, acumulan todas sus fuerzas en las plazas de la Silesia, que se halla amenazada de un modo inminente de una invasión de las tropas moscovitas.

Proyectos de los rusos

Se da como seguro que las tropas moscovitas una vez que hayan logrado apoderarse de la plaza de Cracovia se dividirán en dos grandes cuerpos de ejército.

Uno de ellos, bordeando los montes Weise, atravesará los campos de Austerlitz para caer sobre Viena.

Cuando se haya rendido la capital de Austria se correrá hacia el Norte para ayudar al otro cuerpo de ejército que operará en la Silesia.

Estas fuerzas reunidas se dirigirán luego a poner sitio a Berlín.

Veremos hasta qué punto tales proyectos puedan ser llevados a la práctica.

Buques detenidos

De Agencias comunican que ayer fué detenido en el estrecho de Gibraltar el transatlántico italiano «Re d'Italia» que llevaba a bordo cien alemanes, los cuales quedaron prisioneros.

Por otra parte, dicen de Gibraltar que han entrado dos buques de guerra ingleses escoltando a otro vapor, que se anunció hace ya algunos días que intentaría pasar y que, debido a este motivo, se extremó la vigilancia.

Se guarda gran reserva respecto a la clase de carga que conduce a bordo el citado vapor.

Se concede extraordinaria importancia a esta captura.

Dícese que el vapor nombrado navegaba con nombre supuesto.

Buque incendiado

Cádiz.—Se ha incendiado un vapor austriaco que se hallaba amarrado en este puerto desde que comenzó la guerra.

INFORMACIÓN GENERAL

Un maurista en ridículo

La interpección sobre la neutralidad, del señor Ossorio y Guillardo, no ha dejado a éste en muy guardada situación.

Las gentes han quedado decepcionadas y el señor Ossorio en ridículo.

Conflicto económico

El prohombre regionalista señor Cambó ha reunido a varios jefes de minorías parlamentarias.

En la junta se trató del conflicto económico originado por la guerra.

Sacerdotes reprendidos

Lisboa.—Se ha recibido un telegrama de Papa Benedicto XV en el que ordena sea distribuida una circular secreta a todos los sacerdotes.

En el documento pontificio se amonesta al clero portugués y se le manda que se abstenga de entrometerse en la política y que evite complicaciones a Vaticano.

La oportuna y merecida amonestación dirigida por el Jefe de la Iglesia es debida a haberse comprobado la intervención de muchos curas en la última tentativa monárquica.

La policía ha detenido a una eivadísima personalidad clerical, cuyo nombre se reserva.

Dato y los periodistas

Al recibir a los periodistas el jefe del gobierno dijo que los telegramas de Africa no acusaban ninguna novedad.

Negó que las reformas que se introducen en el presupuesto del ministerio de la Guerra sean debidas a iniciativas de los jefes de las minorías.

Lo que hay, en el día de hoy, de la Guerra y las oposiciones parlamentarias como dieron en apreciar las necesidades materiales del país.

Mañana, dijo el señor Dato al despedir a los periodistas, celebraremos consejo de ministros en mi despacho de la presidencia.

Conducción fúnebre

Se ha verificado el acto de la conducción del cadáver del que fué prohombre liberal don Bernabé Dávila.

El séquito que acompañó los restos del señor Dávila fué numerosísimo y en él figuraban personalidades salientes de todos los ramos.

El féretro será trasladado a Málaga.

Temporal que amaina

Bilbao.—El fuerte temporal que reinaba ha amainado considerablemente.

LAS CORTES

SENADO

Sesión del día 17

Preside el señor Azcárraga y abre la sesión a las tres y media.

Asiste el ministro de Fomento, señor Ugarte.

El señor Moles habla de las aguas de Barcelona.

Le contesta el señor Ugarte.

El señor Matesanz discurre sobre sales potásicas y el señor Elias Molins sobre la crisis vinícola.

Orden del día: Se leen los dictámenes de las comisiones que han estudiado los proyectos de presupuestos de los departamentos de Estado y de Justicia.

Y se levanta la sesión.

CONGRESO

Sesión del día 18

A las tres el señor González Besada declara abierta la sesión a la que asisten los Ministros de Gobernación, Fomento y Hacienda, señores Sanchez Guerra, Ugarte y Bugallal, respectivamente.

La cámara está muy desanimada, lo mismo en los efectos que en las tribunas.

El señor Cervantes se ocupa de la crisis obrera de Almería.

Le contestan los señores Sanchez Guerra y Ugarte.

Seguidamente el señor Díez trata de la situación de los españoles en América, especialmente de los que fueron y de los que son atropellados en México. Dice que los cónsules no hacen nada para defender a nuestros compatriotas.

Contéstale por pura fórmula el ministro de la Gobernación.

Cóndida el periodo de ruegos y preguntas sin interés.

Ayuntamiento de Mahón

Recaudado por concepto de consumos los días 6 al 10 de Octubre.

Primera tarifa

Día 6 —44'15 peset.

Día 7 —86'17 id.

Día 8 —45'11 id.

Día 9 —95'35 id.

Día 10.—67'98 id.

Segunda tarifa

Día 6 —17'48 pesetas.

Día 7.—58'80 id.

Día 8 —19'30 id.

Día 9.—92'15 id.

Día 10 —40'98 id.

Para vender o alquilar

Una casita situada en la punta de la Cala de Alcañar, la que lleva por nombre La Salud, con dos camas matrimonio, utensilios de cocina, servicio de mesa, cochería y estable.

Precios de alquiler para el invierno

	Ptas.
Por un día	1 50
Por un día y noche	2 50
Por una semana	10 00
Por un mes	20 00

Para informes, calle de San Luis, número 107, en San Luis.

Un alemán pintado por sí mismo

Las cosas, claras. Este, al menos, es sincero.

El general tedesco von Disfurth escribe en el «Tag», de Berlín:

«Está por bajo de nuestra dignidad el defender a nuestras tropas contra las acusaciones injustas del «interior» y del exterior»

Nuestras tropas y nosotros mismos no tenemos que dar explicaciones a nadie, no tenemos nada que justificar, nada que excusar.

«Todo cuanto hagan nuestros soldados para hacer daño al enemigo», para engarzar la victoria en sus banderas, todo eso estará bien hecho y justificado previamente; al menos, así debemos considerarlo.

«No tenemos para qué ocuparnos de la opinión de los demás países, «incluso los neutros».

«Y si todos los monumentos, todas las obras maestras de arquitectura que están situadas entre nuestros cañones y los del enemigo «se fuesen al diablo», nos sería perfectamente igual...»

«No hay que perder una palabra en discutirlo. Marte manda ahora, y no Apolo.»

«Se nos trata de bárbaros, ¡qué importa! Nos reímos de eso. Cuando más, podremos preguntarnos si no hay lugar a merecer semejante título.»

«Que nos dejen en paz de una vez de esa charla ociosa y no se nos hable más de la catedral de Reims, ni de todas las iglesias, ni de todos los palacios que compartieron su suerte. No queremos volver a oír hablar de ellos.»

«Que nos venga de Reims la noticia de una segunda y victoriosa entrada de nuestras tropas.»

Todo lo demás nos es igual.»

La franqueza de von Disfurth contrasta espantosamente con las farsaicas justificaciones que sus compatriotas los «intelectuales» han pretendido hacer buenas, en los países neutros, de las barbaridades teutónicas.

Ese es un bárbaro sincero.

PERDIDA DE UNA PERRITA fox-terrier, toda blanca y las orejas negras. Se gratificará a la persona que la entregue en esta ciudad, plaza Arravaleta, 4, o en San Luis, calle de Alemán, número 3 A

ALBUM POLÍTICO

Recuerdo del Primer Centenario de la Constitución de Cádiz

FOR VÍPEGON

Juez de Primera Instancia

Obra primorosamente editada. Precio: 6 pesetas.

Véndese en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

Establecimientos EL BAZAR

Nueva 37, Hannover 11

La casa que vende los mejores tejidos españoles y extranjeros y hace importantes regalos. Este trimestre otra hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

El Hogar y La Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España. Establecimientos EL BAZAR.

Nueva 37, Hannover 11.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914.

Además admitimos para su negociación los cupones de Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay al 6 por 100.

PARA ALQUILAR.—Lo está una casa en buenas condiciones, situada en la calle San Jacinto, en San Luis.

Informarán calle del mismo pueblo número 12.

Crédito Mercantil de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914 y el de las Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay, vencimiento 30 Septiembre último.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva.—Mahón